



Nombre del alumno:

Yessica Gusmán Sántiz

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Control de lectura

Materia:

Interculturalidad y salud I

Grado:

1ºA

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de diciembre del 202

Niveles de atención

Una forma de organizar los recursos de la atención a la salud en tres niveles de acuerdo a su complejidad, y el desarrollo que se haya en cada uno de ellos, con el fin de satisfacer las necesidades de la población en cuanto a la atención de sus problemas de salud.

Los niveles de atención se dividen en tres, que abarca el primer nivel de atención, el segundo nivel de atención y el tercer nivel de atención, divididos así por los recursos que existen en cada uno de ellos.

El primer nivel de atención, es aquel en el que recurre comúnmente las personas para tratar sus problemas de salud, y ayudar a su prevención. Se conoce como aquel en el que se da el primer contacto con la población.

Los recursos que presta este primer nivel son muy lógicos y accesibles para las personas, encaminadas en un 80% a actividades de promoción a la salud, prevenir las enfermedades, y en un 20% encaminadas al tratamiento, recuperación y rehabilitación de las enfermedades de la población.

Es un tipo de atención en el que el trato es de tipo ambulatorio (no necesita en ocasiones de una hospitalización), a enfermedades comunes que no son de mucha complicación para tratarlas.

Por otro lado, se encuentra el segundo nivel de atención, se presta la atención a la salud en un nivel de complejidad más alto que el primer nivel. Los hospitales van acompañados de especialidad, por ejemplo medicina interna, pediatría, gineco-obstetricia, cirugía general y psiquiatría.

Por su parte, el de primer nivel cuenta solo con consultorios, posclínicas, centros de salud, atención de forma ambulatoria, entre otros, que realiza la atención oportuna y eficaz a las personas. En este artículo se contempla el 80% de los problemas.

En cuanto al segundo nivel, se trata de resolverlo al rededor del 95% de los problemas de la población, en otras bibliografías se dice que el 80% es netamente al tratamiento, rehabilitación, mientras que el 20% restante, se basa en la prevención de las enfermedades y promocionar la salud.

El último nivel de atención, es el tercer nivel, que de igual forma abarca 80% en restablecer la salud y 20% en prevención, según la salud pública. Los problemas de salud son de mayor complejidad, o de mayor complicación para su tratamiento y de más recursos para poder llevar a cabo un tratamiento oportuno.

Se contempla que el 5% de los problemas asociados a la salud se manejan en estos hospitales, ya que las enfermedades que son tratadas son poco prevalentes debido a su grado de complejidad, donde se requieren de procedimientos más especializados y de alta tecnología, ejemplo de ello, están hospitales como Pereira Rossell, Maciel, Centro Nacional de quemados (CENAQUE), centros de diálisis, entre otros.

Los niveles de atención tiene que ver con los sistemas de referencia, es decir, de un nivel de atención más bajo (como el primero), no se cuenta con todos los recursos necesarios para poder atender o tratar los problemas de salud, por lo que se tiene que hacer un "traslado" del paciente a un nivel de atención de mayor complejidad, como lo es el segundo o tercer nivel de atención que son unidades con recursos especializados para poder tratar y rehabilitar al paciente de las complicaciones de la enfermedad, así, posteriormente, una vez tratado el problema de salud, reducido los daños y complicaciones se realiza una contra-referencia, es decir, el paciente vuelve a la unidad donde se tuvo el primer contacto al momento de la atención de su

REFERENCIA BIBLIOGRÁFICA

Vignolo, J. (2011). *Niveles de atención, de prevención y atención primaria de la salud*. Recuperado de: http://scielo.edu.uy/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1688-423X2011000100003